

# AL COMPOSTELANO

PUBLICASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XVIII

Oficinas: Noérianas, 31

Santiago, martes 23 de noviembre de 1937

Teléfono número 1327

N.º 5.296

## LA HORA DE LA VERDAD

### : PREDICAR CON EL EJEMPLO :

Al que esgrime la pluma hay que exigirle, cuando menos, sinceridad, recta intención, buena fe, y, sobre todo, que predique con el ejemplo, dentro del estilo característico y peculiar de cada uno. Sólo tiene derecho y autoridad para combatir la injusticia quien tiene espíritu justiciero; sólo puede y debe reprobado la usura quien es desinteresado y desprendido; sólo puede censurar a los caciques quien no ha caciqueado ni caciquea.

Ya sabemos que la perfección humana no existe, pues ni aun los filósofos más íntegros y austeros están exentos de defectos. Pero el hecho de que uno tenga defectos, no impide que condene los defectos que uno no tiene. Que no es lo mismo que vituperar defectos ajenos que uno tiene.

Bien es verdad que las plumas no siempre se inspiraban en el buen deseo de corregir los vicios sociales; muchas veces se movían a impulsos de la ambición, de la envidia, del despecho, o se vendían al mejor postor. De ahí que pareciese extraño que alguien pudiese espontáneamente la pluma al servicio de un ideal noble y elevado. Y si ese alguien lo graba salir al paso de la calumnia, de la crítica tendenciosa, probando la sinceridad de sus sentimientos y convicciones, jera un romántico y un quirotista...

Esta noble, ingrata y espinosa profesión, ejercida de buena fe, tiene, sin embargo, sus compensaciones. Por lo que a mí atañe, me cabe la satisfacción de que aun aquellos adversarios políticos a quienes he combatido no biamente, reconocen que defiendo una Causa justa y elevada. Y este reconocimiento le compensa a uno de muchos sinsabores, nacidos, sin duda, de ese invidioso afán de oponer obstáculos a quien rinde culto a la verdad y a la justicia.

Ha llegado la hora de la verdad. Hoy no vale alegar que «la verdad no puede decirse». Una injusticia basada en el engaño y en la mentira, no es tal justicia. Sin verdad no hay justicia, y la verdad no tiene más que un camino. La Falange no tendría razón de ser si cometiese o amparase las injusticias sociales que viene a corregir. La Falange no admite privilegios injustos, y, por lo tanto, tiene el deber inexcusable de proteger y amparar a los que son víctimas de la injusticia.

Nosotros, fieles al espíritu y a la letra de la Falange, hemos de procurar que resplandezca la verdad, es decir, la justicia, sin la cual no podemos concebir la España Una, Grande y Libre con que soñaba José Antonio.

Saludo a Franco ¡Arrriba España!

José VIDAL LOMBAN

Compostela.

(De la Sección de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons).

## Exposición del Libro alemán en Salamanca

Salamanca, 22.—A las siete de la tarde se inauguró la Exposición del Libro Alemán, bajo los auspicios del embajador alemán en España y organizada por el partido nacional-socialista.

Asistieron las autoridades, representantes diplomáticos, delegados de FET y de las JONS, el rector y catedráticos de la Universidad y distinguidas personalidades.

El agregado cultural de la embajada alemana dió la bienvenida a los concurrentes y declaró abierta la exposición.

El Dr. Otto pronunció una brillante conferencia, explicando la afinidad y mutua amistad entre España y Alemania y glosó la poesía alemana.

La Exposición del Libro consta de más de mil obras, y estará abierta toda la semana.

Ese fuego que te calienta los miembros ataridos no puedes enviárselo a los que luchan para aliviar su frío; envíales el fuego de tu entusiasmo patriótico, hecho prendas que salieron de tus manos.

## UN BREVE COMENTARIO

### : DEL MOVIMIENTO NACIONAL :

El Movimiento Nacional ha sido definido por los publicistas extranjeros que han realizado su estudio de una manera más profunda, con comprensión más lúcida como una recuperación integral de la España auténtica. Del mismo modo que se ha ido rescatando por el Ejército su encarnación física, su territorio, se ha ido también recobrando su alma. Movimiento de generosidad creadora y de puro patriotismo, que se distingue de otros procesos contrarrevolucionarios por sus móviles supremos, por sus móviles supremos, por su carácter esencialmente realista, en perfecto y constante paralelo con sus cotidianas realizaciones tangibles.

El Movimiento Nacional emerge, en efecto, de móviles de un desinterés absoluto. Ningún egoísmo, frena, deforma, limita sus impulsos. Es más, a su éxito, a su efectividad, ha sacrificado todos sus egosmos imaginables. Frente a los órganos envejecidos del poder marxista, poseedor nominal y detentador arbitrario y partidista de los recursos del viejo Estado, el Estado nuevo, en indiscriminable consorcio, atiene de al mismo tiempo a liberar y a reconstruir España, una España, que como ha dicho el profesor Bernard Fay, se hallaba sin gobierno y sin finanzas y que al crearse supera las nociones políticas antiguas y se enraiga con el sentir profundo tradicional y eterno de la hispanidad.

De ahí las dos concepciones y sobre todo los dos resultados opuestos, antipódicos de las revoluciones españolas. El Movimiento Nacional, que nació materialmente de la nada, que fue hijo tan sólo del espíritu indomable y de la fidelidad del Ejército a su suprema misión patriótica, Ejército asistido de la voluntad clara y apremiante del pueblo Español, ha arrancado de esa nada unas legiones victoriosas, un territorio reconquistado ininterumpidamente—en un avance metódico y seguro—y ha construido con esa nada todo un nuevo Estado, en que se hermanan los principios y los imperativos de la España tradicional con las ideas y las formaciones nuevas. España, la España Nacional percibe y siente vibrar con fiebre creadora la suprema unidad de su destino. En cambio, la España marxista, que lo tuvo todo en su mano, que consiguió con su falacia y su violencia hacerse con todas las palancas de del poder, ha ido a su vez perdiéndolo todo, en una sucesión vertiginosa e impresionante de incapacidades y fracasos y de derrotas. Pero además, en una aberración de voluntad negativa, ha ido también destruyéndolo todo. Su designio de destrucción no se ha limitado a asesinatos y a martirios, a pillajes e incendios, sino que ha abarcado la vida toda de la nación. El marxismo vencido, en su retroceso constante, ha querido que España le acompañase en él, que pereciese con él, que nada sobreviviera a su impotencia, mientras el Movimiento Nacional, con el sublime aglutinante de su conciencia, ha sabido vencer y vencer y ha resucitado inmediatamente, a su paso, todo lo que la horda profana y destruyó en el estertor de su agonía.

El aliateo de eternidad, de inmortalidad de una Patria que realizó el hallazgo de sí misma, que camina segura hacia su destino, ha sabido ciertamente inspirar y presidir la Cruzada liberadora, para que tal milagro haya podido lograrse en tan breve espacio de tiempo y contra tales y tantos enemigos.

Como decía el militante de F. E. T. y de las Jons, Fernández Cuesta, «España es ya nuestra y no hay poder humano que nos la pueda arrebatarnos»; una «Patria grande, de ancha prole, en la que todos quepamos como hermanos» y en la cual, incluso los equivocados, los engañados, ilusos esclavos hasta hoy de la falsedad, encuentren «el pan que necesitan y la justicia que han añorado tanto tiempo».

Revolución creadora es una, en lo material y en lo espiritual. Creadora de riqueza, de bienestar, de civilización, de hermandad, de unidad espiritual profunda y entrañable. Revolución destructora en lo material y en lo espiritual también, la otra la roja.

## CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

### : SIN NOVEDADES DIGNAS DE MENCIÓN EN TODOS LOS FRENTE :

Salamanca, 22.—Parte oficial de guerra del Cuartel General de Generalísimo correspondiente al día de hoy:  
Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. Salamanca, 22 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.  
De orden de S. E.—el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Nuestra deuda con Calvo Sotelo

Desde San Sebastián hasta Cádiz y desde la Coruña a Badajoz, todas las ciudades de la España liberada vienen realizando cuanto se les va en el alto propósito de perpetuar en la ciudad de Tuy la ínculta memoria y los altos méritos del precursor del Movimiento Nacional contra la barbarie y la afrenta del Frente Popular, CALVO SOTELO.

¿Va muy adelantada la suscripción?, se nos ocurrió preguntar a varios de los solicitados comerciantes depositarios de la colecta. No, señor; apenas se ha iniciado. Pero ¿es esto posible? Santiago, que inició la intensa campaña del 31 y luego la del 33 para sacar en primer término la candidatura honrosa del Precursor, ¿habráse olvidado de quien era Calvo Sotelo? ¿O es que esperan los compostelanos que unas cuantas murgas recorran las calles anunciando un festival ad hoc, o se organicen unas series de conferencias anunciadas a descubrir la persona y el valor, la dignidad moral y la privilegiada acunna intelectual del hombre que miró frente a frente a los monstruos de la antipatria, sin miedo a las consecuencias de su decisión heroica y patriótica hasta los últimos momentos de su tragedia?...

Calvo Sotelo pasó a la Historia, no como un jefe político más, sino como el varón prototipo de todas las hidalguías, de todos los heroísmos y de los ideales todos del auténtico pueblo español. Su fortaleza de cristiano y su temple de héroe lo han elevado a la categoría de caudillo intelectual y moral de la Patria, como el valor y el arrojo, la serenidad y el acierto de Franco lo convirtieron en Caudillo militar y organizador social de la nueva España. Y ante estos hechos no caben subterfugios ni egoísmos, mezquindades ni distinciones.

¡Compostelanos! A honrar vuestro nombre, honrando a los héroes, y en lugar primero a aquel que nos señaló, con su ejemplo, la ruta del sacrificio y de la victoria, diciéndonos que «más vale morir con honra (como él murió), que vivir con vilipendio!». Aportad pronto y alegremente vuestro óbolo, rico o pobre, pero sincero y cordial; que si hasta ahora tomamos de afuera malos consejos y peores modelos, desde ahora debemos volver a la mejor de España, y entre lo mejor están el nombre y el sacrificio fecundo de JOSE CALVO SOTELO.

Aniquiladora de toda la riqueza atesorada por el trabajo de las generaciones, de todo el caudal intelectual y moral forjado en veinte siglos de cristianismo.

España, la auténtica, el pueblo de España, ha dicho ya la palabra de elección, que los acontecimientos corroboran cada día. El Estado va rindiéndose también a la evidencia de la Verdad española, que el oro y el vandalismo de la estepa sólo pudo ocultar parcialmente con las columnas de su propaganda.

Y la Historia sobre todo, hará un día justicia a este episodio crucial de la vida española en el que el país más occidental de Europa habrá salvado todo el porvenir y habrá liberado con el martirio de su propia carne a todo el continente del advenimiento de una nueva y verdadera «edad oscura» mejor acaso tenebrosa, como diría Chesterton.

## Cuatro anuncios

Expresivos de lo que es la retaguardia roja. Todos aparecen publicados en *La Vanguardia*, de Barcelona, del día 11 de los corrientes:

«Para chocolates.—Especias cacao Eva, Vilsdomat, 104».

«Chocolate con esencia de cacao, que quiere decir sin cacao».

«Para dos caballeros.—Habitación todo estar, aportando viveres. Aragón, 191, 1.º 1.º».

Aportando viveres. La busca de los viveres es una proeza en la España roja.

«Soldado 26 años.—Sin familia, muy formal, le gustaría escribirse con muchacha obrera, un poco instruída, formal, le ayudase espiritualmente. Escribid a *Van guardia*, 9593».

Ayuda espiritual. Un soldado rojo idealista.

«Joven 36 años.—Desea conocer señorita joven para ir cines tardes. No importa sea clase humilde. Escribid 763, Vergara, 11».

No importa sea de clase humilde. Pero, ¿no habíamos quedado en que se habían abolido las clases? ¿En que habían triunfado los humildes?

## Cámara de Comercio

Mañana, miércoles, es el día señalado para que todas las parroquias de la ciudad concurren en peregrinación a la Catedral, a fin de rendir los santiagués el filial homenaje de veneración y gratitud que debemos a nuestro celestial Patrono el Apóstol Santiago, especial protector de la ciudad y de nuestra Patria.

Esta Cámara, contribuyendo al mayor esplendor de tan solemne y piadoso acto, ruega a los comerciantes e industriales de

## PARA LOS LABRADORES

### : GORGOJO DE HABICHUELAS :

El procedimiento más aconsejable para destruir el gorgojo de las habichuelas es la desinfección por el sulfuro del carbono. El mejor medio de realizarlo es en una barrica o recipiente análogo en el que dejará sin llenar una cuarta parte por lo menos. Una vez echadas las habichuelas en la barrica, se pondrá encima un plato o una cazuela con veinte gramos de sulfuro de carbono por cada 100 litros de grano, o sea de tres a cuatro gramos por ferrado.

Inmediatamente de colocado el sulfuro de carbono, se tapará la barrica con una tela embreada o cosa análoga poniendo encima unos tabloncillos para que cierre lo mejor posible. De este modo se mantendrá el grano en la barrica durante dos días, al cabo de los cuales se destapará y aireará el grano, removiéndolo bien, para que desaparezcan todos los vapores del sulfuro del carbono, que con un contacto prolongado podría perjudicar a las semillas. En la desinfección por el sulfuro de carbono es muy importante seguir las siguientes instrucciones:

Primero. El tratamiento por el sulfuro de carbono solo es eficaz a una temperatura superior a 15 grados y mejor por encima de 20, es decir, en un ambiente templado.

Segundo. Para completar esta eficacia es preciso, como ya hemos dicho, cerrar del modo más herméticamente posible el lugar donde se practica la desinfección.

Tercero. El sulfuro de carbono forma mezcla explosiva con el aire, por lo que es necesario no fumar cuando se maneja, no acercarse ninguna llama y que no se produzca ninguna chispa en sus inmediaciones. Todo esto es más de temer en habitaciones cerradas, por lo que se debe ventilar bien y por otra parte el fuerte y mal olor del sulfuro de carbono advierte enseguida su presencia.

Cuarto. Aunque el sulfuro de carbono es poco peligroso para el hombre, debe procurarse no respirar una cantidad excesiva, sobre todo si se trata de personas delicadas del corazón y no se debe manejar este líquido más que en locales no destinados a vivienda.

Quinto. En general conviene no comprar más que la cantidad de sulfuro y carbono que se vaya a emplear y cuando haya que conservarla se hará en botellas muy bien tapadas, guardadas a ser posible en locales no habitados, para evitar cualquier descuido. También es bueno colocar un poco de agua encima del sulfuro para evitar su evaporación.

PEDRO URQUIJO LANDALUCE

(Ingeniero Director de la Estación de Fitopatología Agrícola de La Coruña).

## Peregrinación de la ciudad

Mañana es el día señalado para ella y se celebrará según está anunciado.

Dada la insignificancia del sacrificio que supone, se espera que tomen parte en ella todos los católicos santiagués, a fin de que resulte una grandiosa manifestación de fe, expresión de cordial gratitud al Santo Apóstol y rogativa de fervorosas oraciones en favor de Compostela y de toda España.

## Peor que el caballo de Atila

De las crónicas nacionales en tresacamos las siguientes noticias:

En Santander, centro de la industria láctea de España se carecía absolutamente de leche al ser liberada la población por las tropas nacionales.

A la llegada de éstas a Gijón se encontraron con que el primer pueblo carbonero de España no había carbón.

En Valencia,—esto nos lo indica la prensa roja— centro de la comarca arrocerá más importante de Europa, se ha tenido que racionar, por su extrema escasez el arroz.

En pocos meses el marxismo realiza la árdua y difícil empresa de asolar, de despojar de toda riqueza, el terreno por donde pasa. ¡Pobre caballo de Atila, acompañado con él!

## NOMBRES DE MAESTROS

### : QUE HAN DE PRESENTARSE :

La Comisión Depuradora del Magisterio Primario de esta provincia, requiere a los maestros expresados a continuación para que en el término de diez días, contados a partir del siguiente a aquel en que aparezca publicado este requerimiento en el *Boletín Oficial* de la provincia, manifiesten a esta entidad depuradora sus respectivos domicilios a fin de tenerlos en cuenta en orden a los efectos a que hubiere lugar, previniéndoles que si alguno dejase de cumplimentar lo que queda indicado, continuará, sin oírle, la tramitación de su expediente:

Sres. Don:  
Carlos Señorán Sánchez, de Villar, en Puente deume  
Juan Cortizas Rodeiro, de Hombre, en Puente deume  
Venancio Zamora Zapatero, de Caneiro (Puentes de García Rodríguez)

Aurelio Janeiro Gómez, de ídem  
Pablo Díaz Novo, de Soaserra, en Cabañas

Agustín A. González Viejo, de Sada

Rafael Fernández Casas, de Scuto (Sada)

José Canle Franco, de Vigo, en Paderne

Dolores Fernández Martínez, de Cabalar, en Capeia

Manuel de Pedre, en Barallobre (Fene)

Emilio Felipe Seco, de Piñeiro, en Mugardos

Pedro Sanz Escribano, de Espasante, en Ortigueira

Constantino Chao Castro, de Carño, en ídem

Augusto Trillo Trilla, de Ortigueira

Pedro Balás López, de Cabañas, en Ortigueira

Antonio Eiras Sacaluga, de San Claudio (Ortigueira)

Fructuoso González Coello, de Baleio, en Ortigueira

Juan Bascoy Pereira, de Santa María de Mera, en ídem

Dionisio Leo Donaire, de Freires, en ídem

Secundino Mesa Villar, de Ortigueira

Jacinto Regueira Alonso, de Serantes

Arsenio Barreiro Fernández, de Caranza, en Serantes

José Saigado Fernández, de Miño

José Torres Martínez, de Leiro, en Miño

Antonio Novo Quiza, de Marmanco (Serantes)

Ramón Niebla Pego, de Rece mel, en Somozas

## Relación de indeseables

Viena.—El diputado comunista Henry Marty organizador de las brigadas internacionales que luchan en la zona roja española, ha presentado al Comité central una relación por la que se demuestra que en las brigadas internacionales había muchos miliares de indeseables y criminales y que el mismo se ha visto obligado a ordenar el fusilamiento de 500 milicianos que la policía de Barcelona ha ejecutado a 2.300 anarquistas y que él ha enviado a Rusia los nombres de 2.000 milicianos rusos que debían ser fusilados si el gobierno de la URSS dió su consentimiento.

El diputado comunista Marty ha declarado también que ahora es necesario fusilar a Largo Caballero, al general Asensio Torrado y 21 oficiales más. Marty se propone regresar inmediatamente a España con el fin de ponerse en contacto con la Comisión del control.

Una hora al día... no aumenta tu fatiga ni disminuye tu descanso; y puedes ser, bien empleada, un alivio para los que combaten contra el enemigo y el frío.

## SIN ACEITE

Una nota del Gabinete de Prensa de la Generalidad, facilitada el día 13, comienza así:

«Ha llegado a conocimiento del Departamento de Abastos de la Generalidad que en algunas comarcas consumidoras, de aceite, se nota la escasez de este producto».

Recordemos que en la zona roja figuran aún gran parte de la comarca de Jaén y la totalidad

Cintas de primera calidad para máquinas de escribir - EL SOL, Papelería



de la de Tortosa, que constituían grandes centros de producción oliverera...

Todas las Misas de hora y media hora que mañana, miércoles día 24, se celebren en la Capilla General de Animas...

Vicenta Gómez Varela SU ESPOSO Manuel Otero Seijo Y SUS HIJOS Manolo y Juanita

Al siguiente día, jueves, 25 y a las ocho de la mañana, darán principio en la Capilla de San Pedro Apóstol las Misas Gregorianas...

Manuel Otero Seijo Su hija, Margarita Otero Gómez; hijo político, Andrés Penas Portas...

Auxilio Social

Donativos recibidos en la última semana del mes actual: Banco Central, 125 pesetas Doña Julia Anduiz donó una comida en C. Infantil...

Donativos en especie: Delegación de Orden Público, una liebre Jefe de la Guardia Municipal...

Por error cometido al confeccionar las listas de donativos correspondientes a la primera quincena del mes en curso, figura el Excmo. Sr. General D. Antonio Aranda con un donativo de 100 pesetas...

La Ley del Oeste. Mañana en el Principal

Una nueva y maravillosa exaltación de la vida, sana, azarosa e inquieta del Oeste americano; una bella sucesión de estampas naturales, forman el ambiente de esta dramática película Paramount...

Son los de siempre

Comerciantes de sangre, cuba- radores de vida, estafadores de conciencias, apasionados de sentimientos, aventureros de loca fe, regidores y outren con lo público, con lo triste, con lo...

Capitol

MAÑANA GRAN MIÉRCOLES FÉMINA Proyectándose la super-producción de interpretación maravillosa

Una viuda romántica

EN ESPAÑOL CON Catalina Bárcena Luis Alonso Mona Barris Rafael Rivelles Funciones a las 4, 5 3/4 y 7 1/2 BUTACA DE SEÑORITA: 0'35

amargo, porque para ellos, por industrias y artes de que son inventores, el dolor ajeno se trueca en gozo y la miseria extraña en abundancia propia. Todo les sirve para su medro, de todo su aprovechan para embaucar al mundo...

Ya los dos miserables, que mancharon el traje talar, únicos renegados en toda la España martir y heroica, que se aprestan a vocear las excelencias de estos sayones, verdagos de infinitos religiosos, perdieron su crédito, porque dejaron al descubierto a fuerza de mentecatez, las huera cejillas de su cerebro...

No se nos tache de querer desvirtuar unos hechos o unas declaraciones, arrojando sobre un nombre el adjetivo que sólo es desventura y no culpa. Don José Rodríguez aún no figuró en ningún acto, ni su nombre ha suscrito papel alguno que le pusieran ante sus ojos...

Porque a ese sin ventura, que perdió el juicio por los sufrimientos que le inflingieron los mismos que ahora le raptan, se lo había llevado a la zona donde riñe y restalla el látigo de Moscú. Y que interés puede tener esa chusma por un pobre demente, sino es para hacer uso y abuso de su condición sacerdotal?

No les mueve la misericordia, porque no son capaces de sentir la, y a más, no tienen medios de prodigarla; entre ellos, hasta los suyos mismos sucumben de hambre y miseria. Les falta corazón y aunque tuvieran sentimientos humanos carecen hoy de poder para darles forma exterior. Si arrebatan violentamente, y por la mediación de ese fenese intrigante que se llama Cónsul español en Orán, a un sacerdote, es porque necesitan de su nombre para unos fines que no podemos llamar tenebrosos, pues sus crímenes ya los cometieron a la luz del día...

A D. José Rodríguez, sacerdote cuya razón estrujaron los desalmados hasta triturarla entre sus dedos frenéticos y ensangrentados, y que huyó aterrorizado, de sus verdagos, poniendo el mor por barrera, le han robado la persona después de matar la inteligencia, para comerciar seguramente, con la razón de la persona. Pero ya le vale de poco esa cruel hañagaza, porque sabrán todos a qué fantasma visten con el ropón de sus hipocresías.

Camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las Jons!

El frío que te azota el rostro al salir del cine o del café, lo evitas subiendo el cuello de tu abrigo, metiéndote después en casa y arropándote luego con una buena manta.

El frío que azota el cuerpo entero de tu camarada en la trinchera, cubierta de nieve, en la «chabola» de pajas y barro, en el parapeto con agua hasta la rodilla, no lo evita nadie.

Tú puedes ponerle remedio pagando una cuota extraordinaria el próximo mes de diciembre. Rinde tu homenaje de admiración y agradecimiento de esta forma; es más práctica que el comentario de las operaciones de la guerra.

Para la suscripción nacional

Saibama. — El Reverendísimo Padre Fray Teodoro Labrador, dominico de la provincia de Filipinas, Obispo de Fuzsala y Vicario Apostólico de Funing (China) remite a S. E. el Generalísimo 500 pesetas para la suscripción nacional. En la carta en que se anuncia el envío de esta cantidad dice lo siguiente: «Estos son los ahorros de sacrificios y privaciones que nos hemos impuesto para con-

tribuir con algo, aunque sea poco, a la salvación espiritual y material de nuestra Patria. Es deber de todos que no podemos rehuir, ni se puede dejar a un solo hombre la empresa que a todos y cada uno nos incumbe de dentro y de fuera. No sólo nuestros sacrificios sino también nuestros sacrificios expresados en estos ahorros queremos ofrecer a aquel que supo sacrificarse el primero por todos. Dejo a su libertad darlas el destino que más urgente le parezca. Con ellas van mis oraciones y mi más efusiva bendición para que el Señor le conserve, le guíe y le dé fuerza; ojalá que sean muchos a ayudar; le más que nosotros, espiritualmente y materialmente».

NOTICIAS

Estuvo hoy en nuestra ciudad, con su esposa, para ganar el Jubileo, el delegado de Orden Público de la Coruña, Sr. Suances.

Fue detenido y puesto a disposición de la autoridad competente, Jesús Fernández Ferrer, 34 años, vecino de Sotolongo, en Lalin, el cual se hallaba reclamado en el Juzgado militar de Pontevedra como encartado en los sucesos revolucionarios que tuvieron lugar en Lalin en julio de 1936.

La Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales de FET de Santiago, siguiendo las normas dictadas por la superioridad, en cumplimiento de la sagrada misión, enviará a los frentes obsequios propios de las fiestas navideñas.

Para que este obsequio—menor saje de amor entre hermanos, justo tributo de los que en hogares incompletos, pero tranquilos, aforamos a aquellos que forman el incomparable ejército dirigido por el invicto General Franco, Jefe del Estado Español, es tan con la ayuda de Dios salvado a España—, sea completo, es necesario que todos aportemos nuestro donativo. Así, con el esfuerzo aunado, conseguiremos que a todos nuestros combatientes llegue la golosina que les recuerda la fecha gloriosa del nacimiento del Niño Dios.

La Delegación confía en el patriotismo y generosidad de los buenos. ¡Viva Español! ¡Viva Franco! ¡Arriba Español! (En la Rúa del Villar, 11, bajo, se recogen los donativos).

Se ha publicado una disposición aclarando la orden de 28 de septiembre (Boletín Oficial número 349), sobre incompatibilidad entre el percibo del subsidio pro-combatientes y la pensión que pueda corresponder a los familiares de los fallecidos en acción de guerra.

Ha sido nombrado ayudante numerario de Dibujo del Instituto de segunda enseñanza de Pontevedra, D. Luis Pintos Fonseca.

En la capilla de San Pedro tuvo lugar esta mañana el funeral de entierro por el alma de D. Ramón Cancelo Dono, acto al que asistieron numerosas personas. Después fue conducido el cadáver al Cementerio municipal. Presidía el Clero el párroco de Sar, D. Enrique Campos. Formaban la presidencia del duelo el administrador de Correos, D. Justo Arines, el capitán de las Milicias, D. José Cancelo y el industrial de Caidas de Reyes, D. Eduardo Cancelo, siguiendo representaciones de todas las clases sociales que evidenciaron el sentimiento que pro-

dujo la muerte de dicho señor. Descanse en paz; y a su viuda, hijos y demás familiares reiteramos el pésame.

Autorizóse a la Dirección de Correos para expedir nombramientos de auxiliares interinos, a favor de los carteros urbanos, con las condiciones que se indican.

Estuvo a visitarnos esta mañana nuestro vecino D. Antonio Ventosa Varela, para manifestarnos que no tiene parentesco alguno con Antonio Ventosa, juzgado en Consejo de guerra celebrado el día 18 del corriente mes.

La Empresa de Espectáculos «Capitol» participa al público que desde mañana, miércoles, las horas de función serán a las cuatro, cinco y tres cuartos y siete y media, empezando a la hora en punto.

Habiéndose alzado D. Juan Segade Vidal ante el Excmo. Señor Gobernador General del Estado, contra la multa de diez mil pesetas y pena de destierro que le fueron impuestas por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la Coruña, aquella Autoridad ha desestimado el recurso declarando la competencia del señor Gobernador civil para la resolución adoptada y la justicia de la misma.

En la iglesia parroquial de San Miguel comenzó ayer la Novena de Animas, la cual es a las seis, para que los fieles puedan a su terminación asistir a la del Apóstol en la Santa Iglesia Catedral.

Jugando en la cocina de su casa, en el lugar de Cerdido (Ferrol), el niño de 7 años, Belarmino Reyes Domínguez, tuvo la desgracia de que el fuego le hiciera presa en los vestidos, muriendo a consecuencia de las quemaduras sufridas en el vientre.

Han contraído matrimonio en esta ciudad Secundino Fernández Iglesias con Carmen Alvarez Miguez.

Se publicó una Orden concediendo franquicia postal al Servicio de información de Asistencia a Frentes y Hospitales.

grado profesional de Quizames, en Verin.

El Sr. Gobernador civil nombró alcalde de la Coruña a don Sisenando Martínez.

Ha muerto en el Hospital Militar de esta ciudad José Penas Mallo, natural de la Argentina, soltero, soldado del Tercio, primera Legión, segunda Bandera, segunda Compañía. Contaba 28 años.

Por el almacenista de Vigo don Bautista López Valeiras y su esposa, ha sido pedida para su hijo Bautista, la mano de la señorita Lola López Bernárdez, de Dacon (Orense).

Inscribiéronse hoy en el Registro Civil los nombres de los recién nacidos Ramón González Varela, José Fernández Fernández y Leonor Carmen Alvarez Casiro.

Ha sido multado con dos mil pesetas el industrial guarnicionero de Pontevedra, Eugenio Mourriño, por vender un trozo de cuerda con un encarecimiento injustificado de un noventa por ciento de su coste.

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a las Organizaciones Juveniles de F. E. T. y de las Jons, en sus diferentes secciones de Cadetes, Flechas y Pelayos, que mañana, día 24, con motivo de la Peregrinación de la Ciudad, se presentarán todos completamente uniformados en el Cuartel de la Herradura, a las nueve y media en punto de la mañana.

La falta de asistencia será sancionada. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Santiago, 23 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Delegado Comarcal, Menéndez. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Dispúsose que se hagan extensivas a los veterinarios las ordenes en que se dan normas para la asimilación de oficiales médicos.

Los arbitros municipales

Recaudado el día 22 Central, 1.399'70 pesetas. Idem Norte, 0'75 Matadero, 819'00 Camino Nuevo (Estación) 53'80 Camino Nuevo, 161'05 Coches, 33'40 Horreo, 53'30 Sar, 12'95 San Pedro, 32'75 San Cayetano, 60'55 Vista Alegre, 24'75 Tarás, 2'05 Carmen, 9'05 San Lorenzo, 16'30 Plaza Mercado, 215'20 Degüello, 127'14 A cuenta casillas de la Plaza en octubre, 416'00 Total, 3.442'74

Reconocimiento sanitario

Central, 39'45 pesetas. Matadero, 58'00 Camino Nuevo (Estación) 31'00 Total, 128'45.

UNIVERSIDAD DE SANTIAGO

Curso «Menéndez Pelayo»

Mañana, miércoles, a la hora de costumbre, tendrá lugar la segunda conferencia sobre el pensamiento jurídico-político del siglo imperial, que explica el catadrático D. Luis Legaz. El tema de esta segunda lección será: «Doctrinas políticas. Teoría del Imperio y Razón de Estado».

Exposición en San Sebastián

San Sebastián.—El miércoles día 24 se inaugurará en San Sebastián en el Círculo Basconense la exposición del Documento Nacional del primer Año Triunfal. La inauguración para las autoridades, será a las cuatro de la tarde y para el público en general queda abierta a las cinco y media de la misma.

Central Obrera Nacional-Sindicalista de F. E. T. y de las J. O. N. S.

A fin de cooperar a lo dispuesto por el Sindicato de Banca y Oficinas, de Zaragoza, afecto a los Sindicatos Obreros Nacional-Sindicalistas (S. O. N. S.), en su oficio del 13 actual, con motivo de haber resuelto favorablemente la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, de Burgos, el pago de los quinientos devengados por los empleados de la Banca Privada, según fallo del 3 de los corrientes, se ruega a todos los camaradas de Banca de esta localidad, estén o no afiliados al Sindicato Español Bancario, se presenten en la Secretaría de esta C. O. N. S. el próximo jueves, día 25, a las siete y media en punto de la tarde.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Sevilla.—El primer premio de la Lotería patriótica de cien mil pesetas, ha correspondido al número 10357, en Sestao y Córdoba. El segundo de cuarenta mil pesetas al 7144, en Sevilla. El tercero de 20.000 pesetas al 8340 en San Sebastián y Talavera de la Reina.

Relaciones de Austria con España

Referente a la actitud de Austria, con respecto a la España Nacional, podemos dar a la publicidad la siguiente nota del Austro Instituto de Burgos: «Los cónsules generales honorarios de Austria, de Madrid y Barcelona, se marcharon al principio del Movimiento Nacional, por razones fácilmente comprensibles. Se dirigieron seguidamente a territorio liberado, donde residen desde entonces. Que tenían razón de su marcha, se comprobó más tarde al ser asesinados los cónsules austriacos de Valencia y el de Bilbao (señor Wakonigo).

El sentir de Austria se refleja en el hecho de cuando un exfuncionario de la embajada de España en Viena, solicitó desde el extranjero se le facilitasen ciertos documentos del archivo de la misma, no se le dió ninguna facilidad para poder realizarlo.

El embajador de Austria para España, que tiene su residencia oficial en París no hizo presentación de sus cartas credenciales al Presidente de la República hasta la fecha. PÉRDIDA.—En la tarde de anteayer domingo, 21, se extravió una saboneta de oro con la cadena del mismo metal, que se perdió desde la Rúa Nueva, Toral y Concepción Arenal, sirvase entregarla en la Conga núm. 1, Centro Católico, donde se gratificará.

DEPENDIENTE muy práctico en el ramo de Ultramarinos se precisa para el centro de esta ciudad. Útil presentarse sin buenas referencias. Razón en la Fajera, Administración de El Pueblo Gallego.

Se ofrece mecánico dentista Para informes, dirigirse a José Taboada Peña, en Lalin, (Pontevedra).

ALEMÁN.—Clases de Alemán traducciones. Por grupos precio convencionales. De tres a seis Gavira. Plaza del Instituto, 11-4.

DEPÓSITOS DE URALITA—Se venden dos de 800 litros cada uno. Razón: taller de carpintería de Juan Rodríguez Lema, Callejón de Entrerriús, Santiago.

AVISO

A los consumidores y expendedores del extrarradio

Habiendo transcurrido con exceso el plazo para el pago de cuotas correspondiente al año de 1936, se advierte a todos los morosos por este concepto que hasta el día 25 del actual pueden recoger los recibos sin recargo en la Depositaria de fondos municipales, pues transcurrida dicha fecha serán entregados a la Agencia ejecutiva para su cobro por la vía de apremio con el recargo del 20 por 100 y gastos de expediente.

Santiago de Compostela, 10 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

Temporada Popular en el Principal

MAÑANA MIERCOLES A las 4, 5 3/4 y 7 1/2 la sensacional película de aventuras

LA LEY DEL OESTE

Interesante y dramático film «Paramount» con RANDOLPH SCOTT JACKIE COOGAN y EVELIN BRENT Butaca 0'50 (De noche no hay función)

SEGUNDO ANIVERSARIO DE Dolores Caula Longueira DE MIRELIS Que descansó en el Señor, con quien siempre había vivido, el día 21 de noviembre de 1935 Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. D. E. P. La Exposición de S. D. M. del día 24 a las cinco y media de la tarde en la iglesia del Pilar; el Acto Fúnebre que se celebrará el día 25 a las once; todas las Misas que se digan el mismo día y las Misas Gregorianas que empezarán el día 26 a las ocho y media en el altar de San José de dicha iglesia (a las diez y media en Santa Susana los domingos), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su viudo Jesús Mirelis Malvar y demás familia Suplican encarecidamente a sus amistades y personas piadosas la asistencia a alguno de dichos actos. SANTIAGO, 23 DE NOVIEMBRE DE 1937.